
广州好莱客创意家居股份有限公司 

接待投资者调研的记录 

 

会议时间：2024 年 11 月 13 日 10:00 

会议人员：国联证券、银河证券。 

出席人员：好莱客董事会秘书甘国强 

记录人员：庄淇 

 

投资者答疑 

问题 1：公司三季度业绩承压原因？ 

回答：造成业绩承压的原因总体来看主要有两方面。第一，报告期内家居终

端零售市场仍在恢复中。但随着以旧换新家装补贴政策在各地有序开展，政策的

实施促进家居家装的消费，定制家居行业有望迎来积极复苏。第二，公司实施员

工持股计划，报告期内激励费用摊销增加。剔除员工持股计划摊销费用后，2024

年前三季度扣非归母净利润同比减少 39.81%。 

 

问题 2：管理费用、销售费用增长的原因？ 

回答：公司有这个能力而且也需要逆势加大投入，要构建全品类全渠道的体

系重塑企业核心竞争力，缩小与行业头部的差距，积极变革打磨利剑，为承接可

能进一步复苏的市场做好准备。 

要快速地把渠道构建起来，包括招商建店、渠道的赋能，销售费用的投入是

保持增长的，而目前新构建的渠道对公司业绩的贡献还没特别大，叠加整体营收

承压，所以单看费用率会相对大一些。 

管理费用方面，公司新渠道构建，要组建新的团队的投入是固定的。 

 

问题 3：大宗业务客户结构如何，同比增长原因？ 

回答：在工程大宗渠道，公司坚持以央企、国企为核心、优质民营企业为辅

的客户结构，持续优化客户结构，降低合作风险。同时构建由销售、技术与服务

组成的铁三角团队，形成“市场开拓-方案解决-项目保障”的闭环管理，助力工



程大宗业务的持续稳健发展。公司 2024 年前三季度，公司大宗业务实现营业收

入 2.09 亿元，同比增长 72.02%。 

 

问题 4：外贸渠道经营的业绩如何？ 

回答：公司外贸渠道处于起步阶段，对公司业绩贡献的拉动有限，未来将按

照公司稳健的培育节奏去发展。 

 

问题 5：整装三季度业绩情况？整装分别有哪几种模式？ 

回答：整装渠道作为公司重要补充渠道，第三季度同比增长超 60%，前三季

度同比增长超 100%。 

目前，公司主要有三种方式在做整装，一是传统零售经销商与地方性装企合

作，二是公司招募经销商开独立的艺术整装门店，三是由公司与全国性装企合作

的直营家装。 

 

问题 6：如何获取存量房客户？ 

回答：存量房市场端流量分散，需要投入更大获客成本，公司通过加大渠道

投入，包括线上新零售、小区、家装等，增加前端触达消费者的方式，多渠道不

断地去把好莱客品牌呈现到消费者眼前，让潜在客户有需求的时候能想到好莱客。 

存量房客户相比新房客户增加了局改、拆装的需求，在这一方面，好莱客整

装渠道加大与装企合作力度，赋能装企，共同打造整装产品和服务体系。 

 

问题 7：公司在装企赋能上是怎样的模式？ 

回答：公司上半年正式推出“好易装”装企服务模式，通过“好品牌、好产

品、好价格、好赋能、好交付、易设计、易安装”七大引擎，赋能装企快速打开

品牌知名度，打通品质交付全链条。“好易装”装企服务模式通过与装企创新协

同合作，率先助力品牌与装企精准链接，铸造差异化竞争。 

 

问题 8：公司怎么看待直营店和经销商开的店？ 

回答：直营门店主要在广州这边，方便公司总部直接触达市场和消费者。此



外，公司一些落地的销售政策需要在直营渠道去做试点，再推广到全国经销门店。 

定制家居行业是长链条、重服务行业。各地生活习惯、需求不同，需要当地

经销商做加盟商，能更好开拓当地市场。 

 

问题 9：门店数变化原因？对经销商有考核吗？ 

回答：前三季度公司经销渠道新开门店 71 家，关闭门店 253 家。主要是出

于优化调整低效门店，降低经营风险的考量。公司对不符合公司战略发展要求的

门店做了优化汰换，力求通过优化调整去打造一支健康良性有竞争力的团队。目

前通过对经销商培养、主动优化、末位淘汰进一步优化经销商管理体系。优质新

商在陆续补充进来，预期门店数量及质量会得到改善。 

 

问题 10：公司调整组织架构的原因？ 

回答：公司组织架构调整，对渠道进行进一步整合梳理，同时引进行业优秀

人才，进一步优化了公司资源配置，提高运营效率及管理水平，促进发展战略有

效落地，推动高质量经营发展，助力实现公司战略目标。这体现了好莱客在行业

变革中主动求变的决心。 

 

问题 11：可转债是否下修？ 

回答：公司已于 2024 年 9 月 9 日召开董事会，决议在公司股票收盘价格达

到最近一期经审计的每股净资产值前，如再次触发“好客转债”转股价格向下修

正条款，亦不提出向下修正方案。从公司股票收盘价格达到最近一期经审计的每

股净资产值当日重新起算，若再次触发“好客转债”转股价格向下修正条款，届

时公司董事会将再次召开会议决定是否行使“好客转债”的转股价格向下修正权

利。未来公司将一如既往深耕主业，扎实稳健经营，以提升经营业绩和市场价值，

为股东及债券持有人创造更多的投资回报。 

 

问题 12：以旧换新的政策落地情况及影响，未来是否可持续？ 

回答：目前各地陆续出台并落实“以旧换新"等支持政策，“以旧换新”活动

推进情况因线上、线下渠道及地区补贴政策差异而有所不同。 



以旧换新政策落地实施到经销商终端销售再传导到公司业绩有一定滞后性。

公司也在积极协同经销商线下门店及线上店铺及时跟进并落实相关政策，赋能线

下门店，充分发挥在中高端品牌定位、全品类全渠道布局等方面优势，驱动零售

增长，不断改善公司经营业绩。 

未来以旧换新政策持续发力，终端消费者换新需求释放，将为家居行业发展

带来增长空间。 

 

问题 13：在以旧换新政策补贴加持下，展望后续订单变化趋势？ 

回答：家居行业四季度相对是旺季，叠加双十一以及“以旧换新”政策推动，

消费需求积极复苏，有望带动第四季度订单恢复。 


